

## Guy Penne, le « Foccart de Gauche »

3 octobre 1983



Photo de Pierre Fernandez et de François-Xavier Roch, ECPAD, F 83 445 LC 117, 3 octobre 1983.

Lors de la séance plénière de la 10<sup>e</sup> Conférence des chefs d'État de France et d'Afrique (3 et 4 octobre 1983), dans la salle des séances du casino de Vittel, François Mitterrand et Guy Penne écoutent la réponse du président du Zaïre Mobutu Sese Seko suite au discours du président français. François Mitterrand avait nommé Guy Penne conseiller auprès du président de la République pour les affaires africaines et malgaches de 1981 à 1986. Devenu le « Monsieur Afrique » de l'Élysée – surnommé le « Foccart de Gauche » –, il acquiert une solide connaissance du continent africain et s'attache à maintenir des liens étroits entre la France et les chefs d'État africains. Mis en cause dans une affaire de détournement de fonds publics, Guy Penne démissionne ; il est remplacé par son adjoint, Jean-Christophe Mitterrand. En 1999, il reviendra

sur ses expériences dans un livre témoignage : Mémoires d'Afrique, entretien avec Claude Wauthier, Fayard, 1999.